

ISSN 2953-416X

BCN Documenta

**ORGANISMOS
INTERNACIONALES**

Año 6

WWW.BCN.GOB.AR



STAFF

BCN Documenta Organismos Internacionales

Publicación mensual de la Biblioteca del Congreso de la Nación

Director responsable: Alejandro Lorenzo César Santa

Editores: Organismos Internacionales, Dirección Referencia General

Diseño y corrección: Subdirección Editorial

© Biblioteca del Congreso de la Nación

Alsina 1835, CABA



DOCUMENTA y la Colección Organismos Internacionales

Desde 1948 la **Biblioteca del Congreso** es depositaria del material publicado por las Naciones Unidas, y desde 1986 funciona como Centro de Referencia de las Comunidades Europeas. Hoy la colección **Organismos Internacionales** supera las 90.000 piezas bibliográficas, producidas por 46 diferentes organizaciones de alcance regional y universal; incluye libros, publicaciones periódicas y documentos oficiales, normativa y jurisprudencia internacional, estadísticas e informes de todo tipo.

Además de asistir a legisladores y responsables de otros poderes de la Nación, el área de Organismos Internacionales brinda servicios a bibliotecas, centros de documentación, investigadores, estudiantes y público en general.

La colección puede consultarse en la Sala Pública de Lectura, Hipólito Yrigoyen 1750, de lunes a viernes de 8 a 20 h y sábados y domingos de 10 a 20 h. Un servicio de referencia especializada, presencial o a distancia, complementa la asistencia al lector. A fin de garantizar su acceso a largo plazo, los materiales también están siendo digitalizados.

BCN DOCUMENTA OI brinda acceso a las novedades publicadas en línea por los organismos. Cada entrega compila artículos de aparición reciente e incluye enlaces a los textos completos.

Las ediciones anteriores están disponibles en el sitio web de la Biblioteca.

[Más información – Ediciones anteriores – Consultas por correo](#)



CONTENIDOS

El BID lanza instrumentos de gestión de riesgos ante desastres (BID) / 6

El BID aprobó la Estrategia País 2025-2028 para la Argentina (BID) / 7

La telefonía móvil impulsa el ahorro en las economías en desarrollo (BM) / 7

Los proyectos de infraestructura financiados por el Banco Mundial deberán contratar mano de obra local (BM) / 8

Banco Mundial: Apoyo para modernizar el sistema tributario en Argentina (BM) / 9

Las Comisiones de las Américas fortalecen el compromiso con el Derecho Internacional Humanitario (CICR) / 10

Desafíos y soluciones de financiamiento en América Latina (CEPAL) / 10

Multilateralismo y ONU: puentes frente a desafíos globales (CEPAL) / 11

Impulsan políticas contra la desigualdad en América Latina y el Caribe (CEPAL) / 12

La vacunación infantil se mantiene estable en el mundo, pero más de 14 millones de bebés siguen sin vacunar, según la OMS y UNICEF (UNICEF) / 12

El FMI y la primera revisión del programa con Argentina (FMI) / 13

La tragedia de Texas refleja la insuficiencia de sistemas de alerta temprana (ONU) / 14

Las enfermedades no transmisibles costarán 7,3 billones de dólares a América del Sur (ONU) / 14

Estados Unidos anuncia su retiro de la UNESCO (ONU) / 15

La situación de los jóvenes en los sistemas agroalimentarios (FAO) / 16

Grave riesgo de hambruna en Gaza (FAO) / 16

Argentina muestra mejoras en aprendizajes tras la pandemia, según un estudio regional de la UNESCO (UNESCO) / 17

Más de 900 periodistas han sido forzados al exilio en América Latina en los últimos años (UNESCO) / 18

Las inversiones públicas pueden crear millones de empleos en el sector de los cuidados (OIT) / 18

Encuesta mundial para definir las prioridades de investigación sobre el trabajo forzoso y la trata de personas (OIT) / 19

Plan de la OMS: aumentar impuestos para salvar vidas (OMS) / 20

La OMS anuncia que la hepatitis D es cancerígena (OMS) / 21

OPS lanza nuevo tablero interactivo para monitorear virus respiratorios en las Américas (OPS) / 21

Argentina colabora en el desarrollo de las capacidades de donación y trasplante de Bolivia, Ecuador, Paraguay y Perú (OPS) / 22

Gestionar la migración de personal de salud ante la creciente escasez (OPS) / 23

Nuevas medidas para proteger a los menores en internet (Comisión Europea) / 23

La UE y Estados Unidos alcanzan un acuerdo sobre aranceles y comercio (Comisión Europea) / 24

La UE se vuelve más accesible para todos (Comisión Europea) / 25

El BID lanza instrumentos de gestión de riesgos ante desastres – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#), 1 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.iadb.org/es/noticias/bid-lanza-instrumentos-de-gestion-de-riesgos-ante-desastres-y-expande-cobertura-por-us2000-millones> [Último acceso: 31-7-2025]

El Banco Interamericano de Desarrollo está ampliando las soluciones financieras para ayudar a países y empresas a gestionar los riesgos relacionados con desastres y fortalecer la resiliencia a largo plazo. Esta expansión incluye un aumento en la cobertura de riesgos de desastres y nuevos instrumentos para clientes soberanos y privados:

- Protección Ampliada para Países, con un incremento de USD 2.000 millones en cobertura de riesgos de desastres, a través de la Línea de Crédito Contingente y las Cláusulas de Deuda para la Resiliencia Climática, en respuesta a la creciente demanda en la región.
- Programa Regional Pionero de Transferencia de Riesgos de Desastres, liderado por el BID, para ayudar a los países a transferir riesgos de eventos extremos a los mercados de seguros y de capital.
- Nuevo Programa de Resiliencia Empresarial del Sector Privado, de BID Invest, que introduce cláusulas de deuda de nueva generación para proteger inversiones frente a una gama más amplia de accidentes.

Esta expansión se basa en el programa regional del BID “[Preparados y Resilientes en las Américas](#)”, lanzado en marzo para mejorar la colaboración, la preparación y la protección financiera frente a desastres en América Latina y el Caribe.

Con la Línea de Crédito Contingente, el BID está aumentando el número de países elegibles; se eleva la cobertura en USD 1.000 millones, alcanzando un total de USD 5.000 millones en protección para 2026. Esta línea proporciona liquidez de desembolso rápido para facilitar ayuda humanitaria, restaurar servicios básicos a la población y aplicar otras medidas de respuesta tras desastres graves o crisis sanitarias.

[volver al índice de contenidos](#)

El BID aprobó la Estrategia País 2025-2028 para la Argentina – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#), 16 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.iadb.org/es/noticias/el-bid-aprobo-la-estrategia-pais-2025-2028-para-la-argentina>
[Último acceso: 31-7-2025]

El Banco Interamericano de Desarrollo aprobó la nueva [Estrategia País 2025-2028 para la Argentina](#), una hoja de ruta elaborada junto con el Gobierno argentino “para apoyar al país a consolidar su transformación y fortalecer un modelo de desarrollo sostenido y resiliente, liderado por el sector privado, que contribuya al progreso social y económico de la población, en particular de los sectores más vulnerables”, en términos del organismo.

Como parte de esta estrategia, el Grupo BID prevé un [paquete de apoyo financiero por un total de USD 10.000 millones](#) durante los próximos tres años. De ese monto, el BID destinará USD 7.000 millones a respaldar iniciativas del sector público, mientras que BID Invest canalizará USD 3.000 millones para fortalecer la inversión privada.

[volver al índice de contenidos](#)

La telefonía móvil impulsa el ahorro en las economías en desarrollo – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Mundial \(BM\)](#), 16 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.bancomundial.org/es/news/press-release/2025/07/16/mobile-phone-technology-powers-saving-surge-in-developing-economies> [Último acceso: 31-7-2025]

El último informe *Global Findex* del Banco Mundial destaca un crecimiento sin precedentes en el uso de cuentas financieras para el ahorro. Cada vez más adultos en países de ingreso bajo y medio utilizan cuentas bancarias u otros servicios formales para guardar su dinero. Este avance está estrechamente ligado al uso de teléfonos móviles, que permiten acceder a servicios financieros de forma rápida y sencilla. El ahorro formal fortalece los sistemas financieros nacionales y abre nuevas oportunidades económicas.

Las cuentas digitales también facilitan el pago salarios, reduciendo pérdidas y fraudes. El acceso a servicios financieros ha mejorado notablemente en todas las regiones del mundo. Millones de personas aún no tienen cuenta, pero sí poseen teléfono móvil, lo que ofrece una oportunidad para cerrar esta brecha.

El uso de herramientas digitales también está ayudando a reducir la desigualdad entre hombres y mujeres. Las regiones con mejor conectividad digital muestran mayor avance en inclusión financiera. El dinero móvil tiene un rol clave, especialmente en regiones con menor acceso a la banca tradicional.

El informe también señala la importancia de proteger los dispositivos móviles y las transacciones digitales. La infraestructura tecnológica y la educación financiera son fundamentales para un desarrollo sostenible. La expansión de estos servicios es una vía concreta para generar resiliencia, innovación y equidad.

[volver al índice de contenidos](#)

Los proyectos de infraestructura financiados por el Banco Mundial deberán contratar mano de obra local – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Mundial \(BM\)](#), 18 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.bancomundial.org/es/news/press-release/2025/07/18/world-bank-group-strengthens-procurement-requirements-to-support-job-creation-skills-development> [Último acceso: 31-7-2025]

El Banco Mundial ha actualizado sus políticas de adquisiciones para fomentar la creación de empleo en países en desarrollo. A partir de septiembre de 2025, las empresas que trabajen en proyectos de infraestructura financiados por el Banco deberán contratar mano de obra local. Esta medida busca generar oportunidades laborales en las comunidades donde se desarrollan las obras. Se aplicará a contratos internacionales de obras civiles, como construcción y mantenimiento de carreteras, energía y transporte. El empleo local no solo mejora los ingresos familiares, sino que también fortalece las economías locales. Además, contribuye al desarrollo de habilidades y a la formación de una fuerza laboral calificada. Esta iniciativa responde a la creciente necesidad de generar empleo, especialmente entre la población joven. El objetivo es que los beneficios de los proyectos lleguen directamente a las personas de cada país. El Banco Mundial considera que invertir en talento local es clave para el desarrollo sostenible.

La medida también promueve un uso más eficiente y equitativo de los fondos internacionales. El enfoque actual combina innovación, sostenibilidad y calidad en los procesos de contratación.

Se espera que las nuevas reglas mejoren los resultados de los proyectos y su impacto social. Las políticas buscan atraer a empresas que valoren tanto la excelencia técnica como el compromiso social. Con esta acción, el Banco Mundial refuerza su rol como impulsor del empleo y el desarrollo inclusivo.

[volver al índice de contenidos](#)

Banco Mundial: apoyo para modernizar el sistema tributario en Argentina – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Mundial \(BM\)](#), 29 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.bancomundial.org/es/news/press-release/2025/07/29/world-bank-to-support-modernization-of-argentina-s-tax-system> [Último acceso: 31-7-2025]

El Banco Mundial aprobó un proyecto de 300 millones de dólares para mejorar la administración tributaria en Argentina. El objetivo es aumentar la eficiencia, transparencia y eficacia mediante la simplificación de trámites y la automatización de procesos. “Esta operación contribuirá a consolidar las reformas de política y administración tributaria que se vienen llevando adelante desde el inicio de la gestión, convencidos de la necesidad de generar condiciones para fomentar la inversión privada, que es el verdadero motor del crecimiento sostenido y la generación de empleo genuino en la Argentina”, según la Secretaría de Finanzas de la República Argentina.

Entre las novedades se señala el *prefill* de formularios digitales, que reducirá la carga administrativa para los contribuyentes, y un enfoque inteligente de gestión de riesgos para focalizar controles fiscales. El sitio web del organismo tributario (ARCA) ofrecerá mayor transparencia y acceso a datos para facilitar el análisis fiscal, según anuncia el Banco.

Esta iniciativa forma parte de un programa más amplio de apoyo del Banco Mundial a Argentina y la región. El financiamiento contempla un largo plazo de reembolso y un período de gracia para favorecer la ejecución. Se espera que la modernización del sistema tributario impulse la equidad y facilite el cumplimiento voluntario.

[volver al índice de contenidos](#)

Las Comisiones de las Américas fortalecen el compromiso con el Derecho Internacional Humanitario – Comunicado de prensa [en línea] / [Comité Internacional de la Cruz Roja \(CICR\)](#), 2 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.icrc.org/es/comunicado-de-prensa/brasil-comisiones-americas-reunen-para-fortalecer-compromiso-dih> [Último acceso: 31-7-2025]

Representantes de 18 países americanos lanzaron en Brasilia una [Iniciativa Mundial para impulsar el compromiso político con el Derecho Internacional Humanitario](#). Los participantes debatieron el papel de las comisiones nacionales en la promoción y protección del DIH, identificando buenas prácticas y desafíos existentes en su implementación a nivel nacional. Fue en el marco de la Reunión Regional de las Comisiones de Derecho Internacional Humanitario.

La reunión representa una oportunidad para dar seguimiento a los compromisos asumidos por los Estados durante la 34.^a Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

La directora jurídica del CICR, Cordula Droege, afirmó que el organismo está dispuesto a apoyar a los Estados para que el DIH se convierta en una prioridad política y a formular recomendaciones concretas que fortalezcan y refuercen su cumplimiento.

El evento fue organizado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil y la delegación regional del CICR para Argentina, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay.

[volver al índice de contenidos](#)

Desafíos y soluciones de financiamiento en América Latina – Comunicado de prensa [en línea] / [Comisión Económica para América Latina y el Caribe \(CEPAL\)](#), 3 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.cepal.org/es/comunicados/desafios-financiamiento-desarrollo-paises-america-latina-caribe-necesitan-fortalecer-sus> [Último acceso: 31-7-2025]

Los países de América Latina y el Caribe, en su mayoría clasificados como de ingreso medio, enfrentan desafíos que requieren un replanteamiento de las condiciones de acceso al financiamiento y la cooperación internacional para el desarrollo. Necesitan fortalecer sus capacidades para movilizar recursos y forjar mecanismos de cooperación sobre la base de métricas que reflejen tanto los requerimientos de cada país como la heterogeneidad entre ellos, según indicó la CEPAL durante

la [Cuarta Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo \(FFD4\)](#), que se desarrolló del 30 de junio al 3 de julio en Sevilla, España.

La Comisión Económica para América Latina y el Caribe tuvo una destacada e intensa participación en varias sesiones, eventos paralelos y reuniones efectuadas en la cita, a la que asistieron delegados de 150 países y 15.000 representantes de todos los ámbitos de la sociedad. En este foro global, convocado por la Asamblea General de las Naciones Unidas para reformar la arquitectura financiera internacional, la CEPAL impulsó propuestas concretas para promover un desarrollo sostenible con igualdad de género, justicia fiscal y cooperación multilateral.

[volver al índice de contenidos](#)

Multilateralismo y ONU: puentes frente a desafíos globales – Comunicado de prensa [en línea] / [Comisión Económica para América Latina y el Caribe \(CEPAL\)](#), 15 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.cepal.org/es/comunicados/autoridades-destacan-rol-esencial-naciones-unidas-multilateralismo-construir-puentes> [Último acceso: 31-7-2025]

La Organización de las Naciones Unidas y el sistema multilateral son herramientas esenciales para abordar los complejos desafíos globales y aprovechar las oportunidades emergentes, según coincidieron las autoridades reunidas en un evento realizado en la sede principal de la CEPAL en Santiago de Chile. El ministro de Desarrollo Internacional de Noruega, Åsmund Aukrust, participó como orador principal.

“El multilateralismo y las Naciones Unidas han tenido un gran éxito durante los últimos 80 años. Hemos vivido los 80 años más pacíficos de la historia humana. Hemos experimentado el desarrollo económico más fuerte. Hemos creado una gran cantidad de leyes internacionales que son el pilar de todos estos logros. En otras palabras, la cooperación multilateral ha cambiado completamente el mundo y nos ha beneficiado a todos”, expresó Aukrust. Fue durante una presentación realizada en el marco del panel Multilateralismo y Reformas, bajo el lema “Tender puentes, mantener el impacto y proteger los derechos”.

[volver al índice de contenidos](#)

Impulsan políticas contra la desigualdad en América Latina y el Caribe – Comunicado de prensa [en línea] / [Comisión Económica para América Latina y el Caribe \(CEPAL\)](#), 28 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.cepal.org/es/comunicados/abogan-politicas-publicas-transformadoras-integrales-superar-la-desigualdad-america> [Último acceso: 31-7-2025]

Autoridades y especialistas abogaron por la implementación de políticas públicas transformadoras e integrales para superar la alta desigualdad que caracteriza a América Latina y el Caribe, durante un evento inaugurado por el presidente de la República de Guatemala, Bernardo Arévalo, en la capital de su país. En el [Seminario internacional CEPAL-BID: Claves para superar la desigualdad en América Latina y el Caribe](#), que finalizó el martes 29 de julio, se subrayó que se requieren políticas que promuevan una mayor igualdad de oportunidades, protección social universal, integral, sostenible y resiliente, y una estructura productiva más dinámica y diversificada.

“La desigualdad es mucho más que la injusta distribución de los ingresos; es un error de diseño que las sociedades latinoamericanas no hemos podido corregir a lo largo de nuestra historia- aseguró el presidente Arévalo-: la desigualdad perpetúa, a lo largo de generaciones, una estructura económica que recompensa más al capital que al trabajo, que mantiene la precariedad en los servicios públicos, que niega a la mayoría de la gente la posibilidad de crecer y prosperar y que se ensaña particularmente en contra de las mujeres, de los pueblos indígenas, de las juventudes y de quienes habitan y trabajan en los territorios rurales y en las periferias”.

[volver al índice de contenidos](#)

La vacunación infantil se mantiene estable en el mundo, pero más de 14 millones de bebés siguen sin vacunar, según la OMS y UNICEF – Comunicado de prensa [en línea] / [Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia \(UNICEF\)](#), 15 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.unicef.org/es/comunicados-prensa/vacunacion-infantil-se-mantiene-estable-pero-14-millones-bebes-siguen-sin-vacunar> [Último acceso: 31-7-2025]

En 2024 más niños y niñas recibieron vacunas esenciales como las de difteria, tétanos y tos ferina, según los nuevos datos de la OMS y UNICEF. Aunque el progreso es alentador, millones de lactantes siguen sin recibir ninguna dosis, lo que pone en riesgo los objetivos de salud pública global.

Los principales obstáculos son el acceso limitado a servicios, conflictos, desinformación y fragilidad de los sistemas sanitarios. Las desigualdades persisten: la mitad de los niños sin vacunar viven en países afectados por crisis humanitarias. Mientras tanto, la cobertura en países de bajos ingresos apoyados por la [Alianza Gavi](#) ha mejorado, aunque los desafíos continúan. Países de ingresos medianos y altos muestran señales de retroceso, lo que podría generar nuevos brotes de enfermedades prevenibles.

La cobertura de vacunas contra el VPH y el sarampión ha aumentado, pero sigue lejos de las metas globales. En 2024 más de 30 millones de niños y niñas siguen sin estar protegidos, y los brotes de sarampión han aumentado significativamente. La promesa de proteger a todas las infancias está amenazada por la inestabilidad global, la financiación insuficiente y la desinformación. OMS y UNICEF hacen un llamado urgente a reforzar la inversión nacional, mejorar los sistemas de salud y contrarrestar la desinformación. También se enfatiza la necesidad de integrar firmemente la vacunación en la atención primaria de salud. La inmunización debe ser una prioridad mundial para evitar retrocesos y salvar millones de vidas. El fortalecimiento de la vigilancia epidemiológica y los datos es clave para tomar decisiones efectivas.

[volver al índice de contenidos](#)

El FMI y la primera revisión del programa con Argentina – Comunicado de prensa N.º 25/272 [en línea] / [Fondo Monetario Internacional \(FMI\)](#), 31 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.imf.org/es/News/Articles/2025/07/31/pr25272-argentina-imf-completes-first-review-of-the-extended-arrangement-under-the-eff> [Último acceso: 31-7-2025]

El FMI aprobó la primera revisión del acuerdo de facilidades extendidas de 48 meses con Argentina, lo que permitió un nuevo desembolso de USD 2000 millones. A pesar de que el país no había alcanzado el objetivo de acumulación de reservas internacionales a mediados de junio, el Fondo destacó el cumplimiento de otros requisitos.

Argentina ya ha recibido USD 14.000 millones desde abril. En palabras de la directora del FMI, Kristalina Georgieva, “La nueva fase del programa de estabilización de Argentina, respaldado por el acuerdo de servicio ampliado del FMI, ha tenido un comienzo positivo a pesar de la coyuntura mundial complicada. La orientación restrictiva de las políticas macroeconómicas ha permitido una transición fluida hacia un régimen cambiario más flexible y la relajación de la mayoría de los controles y las restricciones cambiarias. La desinflación se ha reanudado, la economía ha continuado su expansión

y la pobreza ha seguido reduciéndose. En particular, Argentina ha recuperado el acceso a los mercados internacionales de capital antes de lo previsto, aunque el riesgo soberano sigue siendo alto”.

[volver al índice de contenidos](#)

La tragedia de Texas refleja la insuficiencia de sistemas de alerta temprana – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas \(ONU\)](#), 9 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://news.un.org/es/story/2025/07/1540138> [Último acceso: 31-7-2025]

Las inundaciones repentinas en el condado de Kerr, Texas, causadas por la crecida del río Guadalupe, dejaron más de 100 muertos y decenas de desaparecidos, en su mayoría niños. A pesar de las alertas meteorológicas emitidas con horas de anticipación, la tragedia resalta las deficiencias en los sistemas de alerta temprana: muchas personas no recibieron las advertencias a tiempo, especialmente en campamentos donde no había sirenas locales.

Las inundaciones repentinas, que representan el 85 % de los casos de inundación y tienen la mayor tasa de mortalidad, están aumentando debido al cambio climático y la urbanización. Las tormentas tropicales, que provocaron entre 25 y 46 cm de lluvia en pocas horas, desbordaron rápidamente el río Guadalupe, demostrando la creciente vulnerabilidad de las regiones a fenómenos extremos. La tragedia de Texas es un recordatorio de la importancia de mejorar los sistemas de alerta temprana y de la necesidad de abordar los impactos socioeconómicos de estos desastres naturales, que causan pérdidas económicas millonarias y afectan a millones de personas, especialmente en países en desarrollo.

[volver al índice de contenidos](#)

Las enfermedades no transmisibles costarán 7,3 billones de dólares a América del Sur – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas \(ONU\)](#), 15 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://news.un.org/es/story/2025/07/1540174> [Último acceso: 31-7-2025]

Un nuevo [informe](#) de la Organización Panamericana de la Salud alerta que las enfermedades no transmisibles, como las cardiovasculares, cáncer, diabetes y trastornos de salud mental, costarán a

América del Sur más de 7,3 billones de dólares entre 2020 y 2050, equivalentes al 4 % del PIB regional. Las pérdidas se deben a muertes prematuras, discapacidad y baja productividad laboral, lo que constituye una emergencia económica y de salud.

El informe resalta la creciente prevalencia de estos problemas, exacerbados por el envejecimiento de la población y factores de riesgo como el tabaquismo, la mala alimentación y la inactividad física. En particular, la obesidad y la diabetes están aumentando rápidamente, y más de 43 millones de personas en la región no tienen acceso a tratamientos adecuados.

La OPS recomienda adoptar estrategias de prevención, diagnóstico temprano y tratamiento efectivo, así como financiar estas acciones a través de impuestos especiales sobre productos nocivos. Estas medidas no solo mejorarían la salud, sino que también contribuirían a la sostenibilidad económica y al desarrollo social de la región.

[volver al índice de contenidos](#)

Estados Unidos anuncia su retiro de la UNESCO – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas \(ONU\)](#), 22 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://news.un.org/es/story/2025/07/1540215> [Último acceso: 31-7-2025]

La directora de la UNESCO, Audrey Azoulay, lamentó la decisión de Estados Unidos de retirarse de la organización a finales de 2026, una medida que recuerda las salidas previas de 1984 y 2017, motivadas por diferencias políticas, especialmente sobre el conflicto palestino-israelí. Sin embargo, la UNESCO asegura que está preparada para esta nueva ruptura y que su financiamiento ya no depende en gran medida de EE.UU., cuya contribución pasó del 25 % al 8 % en los últimos años.

A pesar de la pérdida de un importante socio financiero, la UNESCO ha continuado su trabajo en áreas clave como la educación, la cultura, la paz y la memoria histórica, ampliando su influencia global. Proyectos como la reconstrucción de Mosul y programas educativos en países como Ucrania y Yemen demuestran la fortaleza de la agencia.

Azoulay subraya que la UNESCO sigue siendo un espacio vital para el multilateralismo y mantiene abierta la puerta al diálogo con Estados Unidos. La organización continuará colaborando con socios estadounidenses en el sector privado y académico, reafirmando su compromiso con la paz y el desarrollo global.

[volver al índice de contenidos](#)

La situación de los jóvenes en los sistemas agroalimentarios – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura \(FAO\)](#), 3 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.fao.org/newsroom/detail/the-status-of-youth-in-agrifood-systems--new-fao-report-shines-light-on-pitfalls-and-prospects-for-1.3-billion-young-people/es> [Último acceso: 31-7-2025]

A nivel global hay 1300 millones de personas de entre 15 y 24 años, y el 85 % reside en países de ingresos bajos y medianos, donde los sistemas agroalimentarios son esenciales para los medios de vida. La FAO ha publicado un [informe](#) exhaustivo sobre la situación de esos jóvenes en los sistemas agroalimentarios, destacando su papel esencial en la mejora de la seguridad alimentaria, la nutrición y las oportunidades económicas a nivel mundial. Los jóvenes se destacan en los procesos de adaptación al cambio climático y la sostenibilidad de los sistemas agroalimentarios. El informe subraya que más del 20 % de ellos no trabajan ni reciben formación, siendo las mujeres las más afectadas.

La FAO insta a impulsar políticas que promuevan la participación juvenil, la capacitación y el acceso a recursos. El informe destaca la necesidad de modernizar el sector agroalimentario, facilitar el acceso a la tierra y el crédito, y promover migración ordenada para contrarrestar la escasez de mano de obra en zonas rurales. La mejora del acceso a tecnologías digitales también permitiría a los agricultores jóvenes modernizar sus prácticas.

[volver al índice de contenidos](#)

Grave riesgo de hambruna en Gaza – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura \(FAO\)](#), 29 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.fao.org/newsroom/detail/un-agencies-warn-key-food-and-nutrition-indicators-exceed-famine-thresholds-in-gaza/es> [Último acceso: 31-7-2025]

Gaza se enfrenta a un grave riesgo de hambruna; los indicadores de consumo alimentario y de nutrición han alcanzado sus peores niveles desde que comenzó el conflicto con Israel, según los datos incluidos en la última [alerta de la Clasificación Integrada de la Seguridad Alimentaria en Fases \(CIF\)](#).

La FAO, el Programa Mundial de Alimentos y el UNICEF advierten que el tiempo se agota para organizar una respuesta humanitaria a gran escala, debido a la continuación del conflicto, el colapso de los servicios esenciales y las restricciones a la entrega de ayuda.

Los organismos internacionales instan a un alto el fuego inmediato y un acceso humanitario seguro para permitir la llegada de ayuda a Gaza; 62.000 toneladas de alimentos son necesarias cada mes para cubrir las necesidades básicas de la población, pero la ayuda que llega es insuficiente.

Las organizaciones de la ONU piden acciones inmediatas para evitar una catástrofe humanitaria mayor, destacando que el derecho a la alimentación es un derecho humano fundamental.

[volver al índice de contenidos](#)

Argentina muestra mejoras en aprendizajes tras la pandemia, según un estudio regional de la UNESCO – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 8 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articles/argentina-muestra-mejoras-en-aprendizajes-tras-la-pandemia-segun-estudio-regional-de-la-unesco?hub=701> [Último acceso: 31-7-2025]

El Estudio Regional Comparativo y Explicativo (ERCE) Pospandemia de la UNESCO reveló que Argentina ha mostrado mejoras en los aprendizajes de estudiantes de primaria en comparación con 2019. Se observó una reducción en la proporción de alumnos con bajo rendimiento en 3.º grado y un aumento en aquellos con desempeños altos, especialmente en lectura.

Sin embargo persisten desafíos importantes. Una gran parte de los estudiantes todavía no alcanza los niveles esperados: cerca del 40 % en lectura y el 36 % en matemática en 3.º grado, y cifras aún mayores en 6.º grado. También se mantienen brechas de género y preocupan los bajos resultados en habilidades socioemocionales.

El informe destaca que factores como el compromiso docente, la organización del aula y el tiempo de estudio favorecen el aprendizaje, mientras que la repitencia, la inasistencia y el bajo nivel socioeconómico lo dificultan. La UNESCO subraya la importancia de la evaluación educativa para orientar políticas que mejoren la calidad y equidad del sistema.

[volver al índice de contenidos](#)

Más de 900 periodistas han sido forzados al exilio en América Latina en los últimos años – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 31 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articles/mas-de-900-periodistas-han-sido-forzados-al-exilio-en-america-latina-en-los-ultimos-anos-revela?hub=701> [Último acceso: 31-7-2025]

El informe *Voces Desplazadas*, respaldado por la UNESCO, revela que al menos 913 periodistas han sido forzados al exilio en América Latina y el Caribe entre 2018 y 2024. La investigación fue desarrollada por la Universidad de Costa Rica en colaboración con instituciones de Chile y Ecuador. El fenómeno responde a amenazas, persecución y restricciones crecientes a la libertad de prensa en la región.

El 92 % de los casos se concentra en unos pocos países, y los principales destinos de acogida incluyen Costa Rica, Estados Unidos, España y Chile. Las personas desplazadas suelen salir abruptamente, enfrentando luego condiciones de exilio marcadas por precariedad, separación familiar, problemas de salud y dificultades para acceder a derechos básicos y continuar su labor periodística.

Muchos periodistas exiliados abandonan la profesión debido a barreras legales, falta de recursos y necesidades urgentes. Esto agrava el debilitamiento del periodismo independiente y genera desiertos informativos. La UNESCO ha impulsado iniciativas como periodismolibre.org, una plataforma integral de ayuda a periodistas en situación de desplazamiento.

[volver al índice de contenidos](#)

Las inversiones públicas pueden crear millones de empleos en el sector de los cuidados – Noticia [en línea] / [Organización Internacional del Trabajo \(OIT\)](#), 16 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.ilo.org/es/resource/news/las-inversiones-de-alta-intensidad-de-empleo-pueden-contribuir-la-creacion> [Último acceso: 31-7-2025]

La OIT destaca el potencial de las inversiones públicas para responder a la crisis mundial de los cuidados y fomentar el trabajo decente. Estas inversiones no solo deben centrarse en infraestructuras tradicionales, sino también en servicios esenciales como centros de cuidado infantil y de salud comunitaria.

El informe *Inversiones intensivas en empleo para promover el trabajo digno en la economía del cuidado* propone integrar el cuidado en los proyectos públicos para crear “empleo de calidad, especialmente para mujeres”, y fortalecer la resiliencia local. Se subraya la importancia de apoyar a quienes tienen responsabilidades de cuidado mediante políticas como horarios flexibles, licencias y servicios en el lugar de trabajo.

También se recomienda desarrollar infraestructura de cuidados utilizando métodos que prioricen el empleo local y profesionalizar funciones de cuidado no remuneradas, garantizando condiciones laborales dignas. Diversos países ya aplican estas estrategias, combinando obras públicas con servicios de cuidado. Esta integración vuelve los proyectos más sensibles al género y al contexto social.

La OIT promueve el enfoque de las “5R” para transformar el sector de los cuidados: reconocer, reducir, redistribuir, remunerar y representar. Así se busca “cerrar brechas de género” y promover el trabajo decente.

Gobiernos, entidades financieras y actores sociales están llamados a incluir el cuidado en la planificación pública, asegurando empleos sostenibles y respetuosos de los derechos laborales.

[volver al índice de contenidos](#)

Encuesta mundial para definir las prioridades de investigación sobre el trabajo forzoso y la trata de personas – Noticia [en línea] / [Organización Internacional del Trabajo \(OIT\)](#), 29 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.ilo.org/es/resource/news/encuesta-mundial-para-definir-las-prioridades-de-investigacion-sobre-el> [Último acceso: 31-7-2025]

La OIT y la organización Innovations for Poverty Action lanzaron una encuesta mundial para identificar las prioridades de investigación más urgentes sobre programas destinados a combatir el trabajo forzoso y la trata de personas. La iniciativa busca recopilar información clave desde múltiples perspectivas (investigadores, profesionales, personas con experiencia directa, etc.). El objetivo es orientar futuras acciones de alto impacto basadas en evidencia concreta.

La encuesta es parte de un esfuerzo conjunto por crear una agenda global de investigación que informe políticas y programas eficaces en distintas regiones del mundo. Pese a la atención creciente sobre estos temas, todavía existe poca evidencia sobre qué intervenciones son realmente efectivas y en qué contextos.

Los resultados de la encuesta permitirán actualizar constantemente las prioridades de investigación, adaptándolas a los nuevos hallazgos y desafíos emergentes. Se trata de reforzar el compromiso global para erradicar el trabajo forzoso y la trata a través de decisiones informadas y estrategias sostenibles.

[volver al índice de contenidos](#)

Plan de la OMS: aumentar impuestos para salvar vidas – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#), 2 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.who.int/es/news/item/02-07-2025-who-launches-bold-push-to-raise-health-taxes-and-save-millions-of-lives> [Último acceso: 31-7-2025]

La Organización Mundial de la Salud ha presentado una iniciativa para instar a los países a aumentar los precios reales del tabaco, el alcohol y las bebidas azucaradas en al menos un 50 % de aquí a 2035 a través de impuestos para la salud.

Es una medida concebida para frenar las enfermedades crónicas y generar ingresos públicos. El consumo de tabaco, alcohol y bebidas azucaradas alienta las epidemias de enfermedades no transmisibles, en particular las cardiopatías, el cáncer y la diabetes, que representan más del 75 % de todas las muertes a escala mundial.

“Los impuestos para la salud están entre las herramientas más eficaces que tenemos”, señaló Jeremy Farrar, subdirector de Promoción de la Salud y Prevención y Control de Enfermedades de la OMS. “Reducen el consumo de productos nocivos y generan ingresos que los gobiernos pueden reinvertir en atención de salud, educación y protección social. Es el momento de pasar a la acción”.

La iniciativa, liderada por la OMS, reúne a un potente grupo de asociados mundiales para ayudar a los países a poner en práctica los impuestos para la salud. Son organizaciones que ofrecen una combinación de competencias, asesoramiento sobre políticas y experiencia en el mundo real.

[volver al índice de contenidos](#)

La OMS anuncia que la hepatitis D es cancerígena – Comunicado de prensa [en línea] / Organización Mundial de la Salud (OMS), 28 de Julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.who.int/es/news/item/28-07-2025-who-urges-action-on-hepatitis-announcing-hepatitis-d-as-carcinogenic> [Último acceso: 31-7-2025]

En el Día Mundial contra la Hepatitis la OMS hace un llamamiento a los gobiernos y los asociados para que aceleren urgentemente los esfuerzos por eliminar las hepatitis víricas como amenaza para la salud pública y reducir las muertes por cáncer de hígado.

“Cada 30 segundos, alguien muere de una enfermedad hepática grave o cáncer de hígado vinculados a las hepatitis, aunque tenemos los medios para frenar la enfermedad”, señaló Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS. El tratamiento con medicamentos orales puede curar la hepatitis C en un plazo de 2 a 3 meses e inhibir eficazmente el virus de la hepatitis B con un tratamiento de por vida. Las opciones terapéuticas contra la hepatitis D evolucionan sin cesar.

El próximo desafío será ampliar la cobertura de prevención, pruebas y tratamiento. Alcanzar las metas de la OMS para 2030 podría salvar 2,8 millones de vidas y prevenir 9,8 millones de nuevas infecciones.

[volver al índice de contenidos](#)

OPS lanza nuevo tablero interactivo para monitorear virus respiratorios en las Américas – Noticia [en línea] / Organización Panamericana de la Salud (OPS), 8 de Julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/8-7-2025-ops-lanza-nuevo-tablero-interactivo-para-monitorear-virus-respiratorios-americas> [Último acceso: 31-7-2025]

La Organización Panamericana de la Salud ha lanzado un nuevo tablero interactivo para mejorar el monitoreo y el análisis de las tendencias de circulación de los virus respiratorios en las Américas, con el objetivo de fortalecer la vigilancia y facilitar el análisis oportuno de tendencias regionales. El tablero cuenta con tres secciones principales:

- Vigilancia virológica. Presenta el porcentaje de positividad y datos de muestras de laboratorio para todos los países y subregiones.
- Vigilancia sindrómica. Muestra datos sobre los casos reportados de infección respiratoria aguda grave (IRAG) y enfermedad tipo influenza (ETI), junto con

ingresos en unidades de cuidados intensivos (UCI) y muertes relacionadas con IRAG.

- Perfiles por país. Permite a los usuarios seleccionar cualquier país de América. La herramienta se actualiza semanalmente y está dirigida a profesionales de salud pública, autoridades sanitarias y otros actores involucrados en la vigilancia de virus respiratorios.

[volver al índice de contenidos](#)

Argentina colabora en el desarrollo de las capacidades de donación y trasplante de Bolivia, Ecuador, Paraguay y Perú – Noticia [en línea] / [Organización Panamericana de la Salud \(OPS\)](#), 16 de Julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/16-7-2025-traves-ops-argentina-colabora-desarrollo-capacidades-donacion-trasplante-bolivia> [Último acceso: 31-7-2025]

Como parte del Proyecto de Cooperación entre Países para el Desarrollo Sanitario de la OPS, expertos argentinos del Hospital Garrahan y del INCUCAI (Instituto Nacional Central Único Coordinador de Ablación e Implante) llevan a cabo un Curso de Trasplante Hepático Pediátrico destinado a profesionales especializados de Bolivia, Ecuador, Paraguay y Perú.

El presidente del INCUCAI, Carlos Soratti, resaltó el valor del intercambio de experiencias, de saberes y de visiones que muestran la realidad compleja de la región: “Estas reuniones representan las ganas que tenemos de superar dificultades, de avanzar, de crecer en nuestra materia específica que es la respuesta a la demanda de órganos y tejidos para trasplante”.

Aunque el trasplante de órganos, tejidos y células es una herramienta terapéutica fundamental para mejorar la calidad de vida de las personas, en América persisten obstáculos para acceder a esta práctica. El trasplante hepático pediátrico en particular enfrenta desafíos significativos, tales como la falta de equipos médicos especializados y la baja tasa de donación de órganos en la población infantil. La OPS impulsa la creación de espacios que promuevan el intercambio de conocimientos, el trabajo colaborativo y el fortalecimiento de capacidades a nivel regional, a fin de garantizar el acceso universal y equitativo al trasplante.

[volver al índice de contenidos](#)

Gestionar la migración de personal de salud ante la creciente escasez – Noticia [en línea] / [Organización Panamericana de la Salud \(OPS\)](#), 25 de julio de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/25-7-2025-paises-americas-avanzan-hacia-enfoque-conjunto-para-gestionar-migracion-personal> [Último acceso: 31-7-2025]

Representantes de los ministerios de salud de América consensuaron una futura hoja de ruta para la gestión ética y sostenible de la migración de profesionales de la salud, en respuesta a la creciente escasez de personal de salud en la región.

La migración de médicos, enfermeras y otros profesionales de la salud está afectando gravemente a países de ingresos bajos y medianos, en particular en América Central y el Caribe.

Bajos salarios, pocas oportunidades de desarrollo profesional y condiciones laborales difíciles son las principales razones por las que el personal de salud abandona sus países. En algunos países, la inseguridad y la inestabilidad política también empujan a los profesionales a emigrar.

La OPS reafirmó su compromiso de apoyar la planificación, formación y retención del personal de salud con un enfoque en la equidad. Los países expresaron un compromiso compartido para proteger los derechos de los trabajadores, mejorar las condiciones laborales y promover oportunidades de crecimiento en pos de retener talento.

[volver al índice de contenidos](#)

Nuevas medidas para proteger a los menores en internet – Noticia [en línea] / [Comisión Europea \(CE\)](#), 14 de julio de 2025.

Disponible en:

https://commission.europa.eu/news-and-media/news/minimising-risks-children-and-young-people-face-online-2025-07-14_es?prefLang=es [Último acceso: 31-7-2025]

La Comisión Europea presentó nuevas directrices para proteger a los menores de los riesgos en internet, como el ciberacoso, los contenidos nocivos y el contacto no deseado con desconocidos. Estas medidas buscan equilibrar la seguridad de los jóvenes sin restringir innecesariamente sus

derechos en las plataformas digitales. Las recomendaciones incluyen estrategias para prevenir adicciones digitales y asegurar que las plataformas implementen soluciones adecuadas para proteger la privacidad de los menores.

Además, se ha desarrollado un prototipo de aplicación para la verificación de la edad, que permitirá a los usuarios demostrar que son mayores de 18 años sin revelar información personal adicional, como la fecha exacta de nacimiento. Este sistema de verificación asegura la privacidad y evita el rastreo de los contenidos consultados, lo que refuerza la seguridad en línea sin comprometer los derechos de los usuarios.

Basado en la misma tecnología de las carteras de identidad digital europeas, el sistema de verificación será probado y ajustado en colaboración con países de la UE, plataformas en línea y usuarios. Su implementación se alinea con los esfuerzos de la UE para establecer normas de seguridad digital más estrictas antes del despliegue completo de las carteras de identidad digital para 2026.

[volver al índice de contenidos](#)

La UE y Estados Unidos alcanzan un acuerdo sobre aranceles y comercio – Noticia [en línea] / [Comisión Europea \(CE\)](#), 26 de julio de 2025.

Disponible en:

https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/es/statement_25_1915 [Último acceso: 31-7-2025]

La Unión Europea y Estados Unidos han alcanzado un acuerdo que genera estabilidad y previsibilidad para las empresas y ciudadanos de ambas regiones. El acuerdo incluye un arancel único del 15 % para la mayoría de las exportaciones de la UE, además de aranceles cero para rubros clave como aeronaves, productos químicos y semiconductores. También se acordó reducir las barreras en acero y aluminio, con un sistema de cuotas para promover una competencia global justa.

En el ámbito energético, la UE diversificará sus fuentes de suministro mediante la compra de productos energéticos estadounidenses, reemplazando el gas y el petróleo rusos. Además, se fortalecerá la cooperación en la tecnología de chips de inteligencia artificial, beneficiando a ambas economías.

Este acuerdo proporciona un marco para futuras reducciones arancelarias, una mayor competitividad para las empresas y mejor acceso a mercados clave. La UE continúa reforzando su posición económica global mientras sigue estableciendo acuerdos comerciales con otros socios.

[volver al índice de contenidos](#)

La UE se vuelve más accesible para todos – Noticia [en línea] / [Comisión Europea \(CE\)](#), 31 de julio de 2025.

Disponible en:

https://commission.europa.eu/news-and-media/news/eu-becomes-more-accessible-all-2025-07-31_en?prefLang=es&etrans=es [Último acceso: 31-7-2025]

La Ley Europea de Accesibilidad busca desarrollar productos y servicios más accesibles para personas con discapacidad en la UE. Se orienta a áreas como el transporte público, los servicios bancarios y las plataformas de comercio electrónico, implementando medidas como las interfaces de pago inclusivas y el acceso a la información a través de texto a voz.

Desde junio de 2025 los sistemas de transporte deben informar sobre la accesibilidad de las estaciones, y los servicios de emergencia están disponibles en formatos accesibles. Además, se garantizan cajeros automáticos y dispositivos informáticos accesibles para quienes tengan discapacidades visuales o motoras.

Esta ley refuerza la equidad y promueve la innovación, asegurando que todos los ciudadanos, sin importar sus capacidades, puedan participar activamente en la sociedad.

[volver al índice de contenidos](#)